



Lodares en el recuerdo

Vecinos del pueblo, hundido en el pantano del Porma, celebraron la tradicional romería de la Divina Pastora

02/08/2010



Los descendientes y antiguos vecinos de Lodares celebraron la romería de la Divina Pastora.
CAMPOS

Antiguos vecinos de Lodares, descendientes y amigos se dieron cita ayer en la romería de la Divina Pastora en el paraje de Gamonal, donde está situada una pequeña ermita con la imagen. Cada año se recuerda a este pueblo que en 1968 fue destruido a raíz de la construcción del pantano del Porma y como es tradicional se celebró la misa y se continuó con el reparto de torta de la montaña. El momento de la comida campestre fue precedido por los juegos y bailes. La tarde sirvió además para el encuentro entre familiares y amigos que aprovecharon para recordar muchas de las andanzas que vivieron en el pueblo de Lodares. Desde la campera de Gamonal se divisan aún los restos de algunas viviendas y vallados de fincas, además de una de las grandes casas del antiguo pueblo que al no llegarle el agua se resiste a caer a pesar del mal estado de tejado.

La romería de la Divina Pastora es un momento para el recuerdo que viene marcado por el proceso de construcción del embalse del Porma y que marcaría el futuro de los pueblos del municipio de Vegamián como es el caso de Lodares. Los vecinos tuvieron que

abandonar sus casas que poco meses después serían engullidas por las aguas de la presa, pero regresan cada año con sus hijos y con sus nietos para que quienes no conocieron el pueblo de Lodaes sepan que en este paraje y en los restos que aún quedan «están las raíces de sus familias y sus propias raíces», como dice uno de los vecinos de Lodaes.